

## AKTUELLES

- **Frauen im Vormarsch:** Ab diesem Semester ist Frau Prof. Wilhelm Dekanin, Frau Prof. Frank Studiendekanin. Selbst das Hochbauinstitut hat mit Seo Hyewon die erste Assistentin aufgenommen. Wir gratulieren!
- **Kunstgeschichte:** Durch den Ausfall von Frau Univ.-Ass. Strepfel herrscht am Institut für Kunstgeschichte Personalnotstand. Keine Aussicht auf Besserung.
- **Künstlerische Gestaltung:** Das gesamte Institut übersiedelt in die Infeldgründe...
- **Alternativ-Evaluierung:** Die ÖH führte die Alt-Eva, die Evaluierung der Lehrveranstaltungen durch. Neben den Vorlesungen Baukunst1, Raumgestaltung wurden die Übungen Künstlerische Gestaltung1, Tragwerkelemente, Hochbau 1 und Entwerfen 2 ausgewählt. Ziel war das Aufzeigen der Mängel der Bundes-Evaluierung und die Veröffentlichung der Ergebnisse im TU-Info und detaillierter im Internet unter <http://oeh.tu-graz.ac.at/alteva/>
- **Evaluierung der Fakultät Architektur**  
Unabhängig von der Alt-Eva wird im Moment unsere Fakultät evaluiert. Es erfolgte im ersten Schritt eine Selbstbewertung der Institute, die manches Institut aus dem Dornröschenschlaf geweckt hat. Als nächstes folgt die Bewertung durch vier ausländische Experten (Pears). Mit diesen „Weisen“ werden auch wir als Studierendenvertreter Gespräche führen. Anregung erbeten!
- **5000S für 5 leere Lehrstühle?** Studiengebühren betreffen gerade unser Studium durch die lange Studiendauer und die personelle Unterbesetzung... „Das Boot ist halbleer, leerer wird nicht mehr.“ Die Professorenanzahl an der Architekturfakultät hat ihren niedrigsten Punkt erreicht. „Was passiert früher oder später mit einem ruderlosen, habeleeren Boot?“ Früher oder später wird es kentern, leck schlagen und sinken - also einfach der Studienstandort Graz abgeschafft werden? Über drei neue Professorenstellen (Regionales Bauwesen, Tragwerkslehre, Gebäudelerie) verhandelt bereits der Rektor, bei Hochbau und Künstlerisches Gestalten werden erst Personen vorgeschlagen. Die „schwache“ Position der Professoren birgt aber für uns Studenten eine enorme Chance in der Mitgestaltung der Universität. Meuterei!
- **Hochbauingenieur:** In der Strukturkommission des Senates wird die Einführung des neuen Studiums Hochbauingenieur geprüft, das zwischen Bauingenieuren und Architekten angesiedelt werden sollte und von den Bauingenieuren forciert wird. Die Zusammenlegung der Baufakultät wird auf höchster Ebene im Senat schon länger diskutiert. Doch zur Zeit finden sich auf unserer Fakultät nicht die personellen Ressourcen, um über dieses Thema konstruktiv nachdenken zu können, auch weil die wenigen Professoren mit Kommissionsarbeit „überhäuft“ sind?
- **Gastprofessuren:** Durch eben genannte Tatsachen kommt es für die Studierenden zu einer schlechteren Betreuung und Studienqualität. Dagegen versuchen die Professoren mit vermehrten Gastprofessuren für Entwerfen zu reagieren: *TWL: Sobek, HOCHBAU: Riewe,....*
- **Wahlfächer:** Damit aber Gastprofessoren für unsere Fakultät „eingekauft“ werden können, muß anderswo eingespart werden. Die angebotenen Wahlfächer werden vom Studiendekan überprüft. Im kommenden WS muß man mit einem verringerten Angebot rechnen. Watch out!

- **Studienplanänderung:** In der Studienkommission wird derzeit am Studienplan nach Unistg gebastelt, der im WS 2002/2003 in Kraft treten soll. Diskussionsrunden lt Anschlag an der FAKARCHTAFEL Rechbauerstr. EG gegenüber Lift.
- <http://oeh.tu-graz.ac.at/arch/almanach>: die Ideale Internet-Startseite für Architekturstudenten.
- **Architektur im ORF:** Auf die Frage „Was ist MAUMAU“ stand in der Millionenshow des ORF auch die Antwort „Ein Architektenverband“ zur Auswahl (richtige Antwort: „Ein Kartenspiel“).
- \*\*\*\*\* **Wahl:** Bitte füllt den Wahlzettel in Heftmitte oder unter: <http://> aus.
- **Alles was Recht ist.....:**

In der letzten Novelle zum UniStG wurde die Anerkennung von BHS-Prüfungen durch eine Änderung des §59 ermöglicht: *„Positiv beurteilte Prüfungen, die ordentliche Studierende an einer anerkannten inländischen oder ausländischen postsekundären Bildungseinrichtung, einer Berufsbildenden Höheren Schule oder einer Höheren Anstalt für Lehrer- und Erzieherbildung abgelegt haben, hat die oder der Vorsitzende der Studienkommission auf Antrag der oder des ordentlichen Studierenden bescheidmäßig anzuerkennen, soweit sie den im Studienplan vorgeschriebenen Prüfungen gleichwertig sind.“* Du mußt also zunächst die Lehrinhalte und Prüfungscharakter gegenüberstellen, dann einen Antrag an die/den Vorsitzende/n der Studienkommission stellen, indem die Gegenüberstellung und das damalige Zeugnis enthalten sind. Die per bescheid anerkannte Prüfung bleibt bei der Notengebung des Diplomprüfungszeugnisses unberücksichtigt. Da dies eine neue Möglichkeit ist, gibt es keine Erfahrungswerte. Bei der Durchsetzung von Anrechnungen hilft Dir Deine Fakultätsvertretung. °mohan

## Personalsuche:

### Studentenprojekte:

Wie Du am Fragebogen in der Heftmitte siehst, gäbe es viele Möglichkeiten, den Studienalltag zu verbessern. Falls Du Lust hast, Dich an einem (!) Projekt zu beteiligen, oder selbst eines mit eigenem Budget in die Hand zu nehmen, dann schreib an: [angel@oeh.tu-graz.ac.at](mailto:angel@oeh.tu-graz.ac.at) – anything goes.

### Institutsvertreter:

Auch für das nächste Semester suchen wir wieder neue Institutsvertreter. Als Bindeglied zwischen den Institutsangestellten und den Studierenden einerseits und als Informant der Fakultätsvertretung andererseits, bekommst Du einen guten Einblick hinter die Kulissen des Instituts und in die Arbeit der Hochschülerschaft. Dein Engagement im Bereich eines Instituts besteht aus: Augen offenhalten, die Situation der Studierenden kritisch verfolgen, Verbesserungsvorschläge überlegen, einmal im Monat am gemeinsamen Studententreffen teilnehmen und ungefähr einmal im Semester an einer Institutskonferenz als abstimmendes Mitglied teilnehmen.

Wie jeder offizielle Studierendenvertreter hast Du auch Anspruch auf Verlängerung des Stipendiums und der Familienbeihilfe. Am Anfang des Semesters besteht vorraussichtlich wieder die Möglichkeit weiterbildende Seminare und Rhetorikkurse der Bundesvertretung zu besuchen, und auch die Einrichtungen der HTU stehen Dir zur Verfügung.